
UNIVERSIDADE FEDERAL DA PARAÍBA
CAMPUS IV – LITORAL NORTE

CENTRO DE CIÊNCIAS APLICADAS E EDUCAÇÃO
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E MEIO AMBIENTE

Ata da 4ª Reunião Ordinária de 2019, realizada no dia 10 de julho de 2019.

Aos 10 (dez) dias do mês de julho de 2019 (dois mil e dezenove), às 13:30 (treze e trinta) horas,1
reuniram-se na Sala RG – 109, Campus IV da Universidade Federal da Paraíba,  Rio Tinto – PB,2
sob a Presidência da Professor Joel Silva dos Santos, Chefe do Departamento de Engenharia e3
Meio Ambiente – DEMA, os Professores, Ana Pavla Almeida Diniz Gurgel, Evelise Marcia4
Locatelli de Souza, Nadjacleia Vilar Almeida, Elaine Folly Ramos, Williame Farias Ribeiro,5
Frederico Gustavo Rodrigues França, Zelma Glebya Maciel Quirino, Elaine Bernini, Ronaldo6
Bastos Francini Filho, Évio Eduardo Chaves de Melo,  Lincoln Eloi de Araujo, e os7
representantes estudantis Mirelly Bezerra Costa, Maria Luiza Crislanny C. Freitas e8
Lynthelly Pereira de Castro Vianna. Não compareceram a reunião os professores ,Rafael Luís9
Galdini Raimundo, , Leonardo Figeiredo de Meneses, Anderson Alves dos Santos, Almir10
Ferraz e Antônio Christian de Andrade Moura, Carla Soraia Soares de Castro, e o11
representante dos técnicos Frederico Lage Pinto os quais tiveram suas faltas justificadas. A12
reunião departamental teve como pontos de pauta: 1) Informes; 2) Afastamentos; 3) Aprovação da13
ata da 3º reunião ordinária 2019; 4) Processo nº 23074.036728/2019-20, solicitação de afastamento14
de curtíssima duração para realização de atividades de pesquisa na Universidade de São Paulo15
(USP), do professor Rafael Luís; 5) Processo nº 23074.035348/2019-78, solicitação de proposição16
de projeto de pesquisa para ser desenvolvido por discente do curso de ecologia enquanto trabalho de17
conclusão de curso TCC, professor Anderson Alves; 6) Processo nº 23074.033260/2019-1118
referente ao relatório de atividades 2018.2 da professora Ana Pavla; 7) Processo nº19
23074.033264/2019-08 referente à Avaliação de Desempenho da professora Ana Pavla; 8) Processo20
nº 23074.019269/2019-10, solicitação de afastamento para participação na condição de ministrante21
no curso de ‘Análise de dados ecológicos’, que será realizado em Tarapoto, Peru, no período de 1522
a 31 de maio de 2019 da professora Danielle Karla; 9) Processo nº23074.024764/2019-41 referente23
à solicitação de criação da disciplina optativa Ecossistema Manguezal da Professora Elaine Bernini;24
10) Cronograma de reuniões do DEMA; 11) Definição de Comissão para eleição do DEMA; 12)25
RAD 2018.2; 13) PID 2019.1; 14) Créditos do Professor Ronaldo Bastos referente ao período26
2018.2; 15) Proposta da sala; 16) Definição de Comissão para eleição da Coordenação. 1)27
Informes. A chefia iniciou a reunião informando que os técnicos irão começar a trabalhar 8 horas28
por dia a partir do dia primeiro de agosto. Ele informou também que as solicitações de transportes29
estão suspensas e sem previsão de normalização, segundo a reitoria. A professora Zelma Glebya30
informou que as apresentações da disciplina de Estágio I serão no dia 14 de agosto de 2019 a partir31
das 8:00 horas e solicitou que os professores liberem as aulas para que todos os alunos possam32
participar. A professora Evelise Márcia informou que as inscrições do CONSUNI foram33
prorrogadas até dia 19 de julho de 2019. O aluno Victor Hugo informou que acontecerá a 2º edição34
do evento DiasEco Interativo promovido pelos alunos do P7 nos dias 23 à 25 de julho onde serão35
ofertados vários cursos. O professor Frederico Gustavo informou que está ocorrendo um processo36
para uma nova contratação de professor visitante no PPGEMA e que a atual professora está em37
processo de renovação do seu contrato. O professor Ronaldo Bastos informou antecipadamente que38
entrará em licença paternidade em razão do nascimento do seu filho e que se informará dos39



procedimentos de solicitação junto à PROGEP. A professora Ana Pavla informou ao colegiado que40
juntamente com a sua aluna da monitoria, a qual não divulgou a identidade, foi intimidada por um41
aluno com ameaças. Segundo ela, o aluno, que resolveu não divulgar o nome, não entendeu a42
atitude da monitora e foi intimidá-las dizendo que situações dessas se resolvem “matando”, na tribo43
em que ele mora. A professora relatou que ficou preocupada com a situação, ainda mais pela aluna,44
e que irá se informar os meios de como se proceder nesse caso. 2) Afastamentos. A chefia45
informou os afastamentos do professor Leonardo Meneses nos dias 29 e 30 de março para participar46
do 1º Workshop Interdisciplinar em Ciências Agrárias de Boa Vista-PB, o afastamento da47
professora Carla Soraia entre os dias 14 a 17/12/2018, para atividade do projeto de pesquisa em48
Fernando de Noronha e do professor Ronaldo Bastos de 04 a 08 de Junho, para participar da49
Semana do Meio Ambiente na Universidade Federal do Maranhão e de 11 à 13 de junho para50
reunião em Brasília para tratar das obrigações do ICMBio e da Marinha do Brasil. 3) Aprovação da51
ata da 3º reunião ordinária 2019. A ata foi posta em votação, sendo aprovada com 5 abstenções.52
4) Processo nº 23074.036728/2019-20, solicitação de afastamento de curtíssima duração para53
realização de atividades de pesquisa na Universidade de São Paulo (USP), do professor Rafael54
Luís. A professora Elaine Folly leu o parecer favorável do relator professor Anderson Alves. O55
parecer foi posto em votação, sendo aprovado por unanimidade. 5) Processo nº56
23074.035348/2019-78, solicitação de proposição de projeto de pesquisa para ser desenvolvido57
por discente do curso de ecologia enquanto trabalho de conclusão de curso TCC, professor58
Anderson Alves. A professora Ana Pavla leu o parecer favorável da professora Carla Soraia. O59
parecer foi posto em votação, sendo aprovado por unanimidade. 6) Processo nº60
23074.033260/2019-11 referente ao relatório de atividades 2018.2 da professora Ana Pavla. A61
professora Zelma Glebya leu o parecer favorável da Comissão de Estágio Probatório. O parecer foi62
posto em votação, sendo aprovado por unanimidade. 7) Processo nº 23074.033264/2019-0863
referente à Avaliação de Desempenho da professora Ana Pavla. A professora Zelma Glebya leu64
o parecer favorável da Comissão de Estágio Probatório. O parecer foi posto em votação, sendo65
aprovado por unanimidade.8) Processo nº 23074.019269/2019-10, solicitação de afastamento66
para participação na condição de ministrante no curso de ‘Análise de dados ecológicos’, que67
será realizado em Tarapoto, Peru, no período de 15 a 31 de maio de 2019 da professora68
Danielle Karla. O professor Williame Farias fez a leitura do seu parecer favorável. O parecer foi69
posto em votação, sendo aprovado por unanimidade. 9) Processo nº23074.024764/2019-4170
referente à solicitação de criação da disciplina optativa Ecossistema Manguezal da Professora71
Elaine Bernini. O professor Ronaldo Bastos fez a leitura do seu parecer favorável. O parecer foi72
posto em votação sendo aprovado por unanimidade. 10) Cronograma de reuniões do DEMA. A73
chefia fez a leitura das datas para novas reuniões do DEMA até o final do ano. O cronograma foi74
posto em votação, sendo aprovado por unanimidade. A chefia salientou que as reuniões do75
departamento têm prioridades sobre qualquer outra atividade do departamento. 11)Definição de76
Comissão para eleição do DEMA. A chefia informou que a consulta ocorrerá com 3 meses de77
antecedência para que dê tempo de emitir a portaria e o novo chefe ter o documento em mãos no78
momento em que assumir o cargo. A chefia consultou os professores que desejariam participar da79
Comissão de eleição. Ao final da discussão a comissão foi formada com os seguintes componentes:80
As professoras Zelma Glebya Maciel Quirino, Elaine Bernini e o técnico de laboratório Frederico81
Lage Pinto na condição de titulares e a professora Evelise Marcia Locatelli de Souza na condição de82
suplente. Foi decido que a eleição acontecerá no dia 07 de agosto no turno da manhã e o resultado83
será encaminhado para votação à tarde na reunião do departamento. Em votação, a comissão foi84
aprovada por unanimidade. 12) RAD 2018.2. A chefia solicitou que os professores encaminhem85



para a secretária do DEMA os RADs que estão faltando para que seja elaborada a planilha geral do86
departamento. 13) PID 2019.1. O professor Ronaldo Bastos informou que preencheu o PID de87
acordo com a solicitação da chefia e que comunicou aos professores Elaine Folly e Almir Ferraz. A88
chefia informou que homologou todos os PIDs ficando faltando apenas uma pendência do professor89
Ronaldo, que será feita uma solicitação junto à CODESC para corrigir a carga horária do professor90
que está fracionada e outra do professor Frederico Gustavo para que feixe nas 40 horas. 14)91
Créditos do Professor Ronaldo Bastos referente ao período 2018.2. A chefia relatou que o92
professor Ronaldo solicitou o cancelamento da portaria de seu afastamento relativo a dezembro de93
2018, mas que por questões burocráticas houve muita demora para que a PROGEP revogasse. O94
professor Ronaldo revelou que foi diversas vezes tentar agilizar esse processo, mas que, no entanto95
só conseguiu revogar a portaria esse mês. O professor Ronaldo explicou que durante todo período96
em que ele solicitou a revogação de sua portaria, continuou ministrando aulas para suas turmas de97
maneira extra oficial, aguardando o cancelamento do documento para solicitar a reposição dos98
créditos para seu nome. O professor informou que de acordo com a CODESC o departamento deve99
solicitar através de processo a inclusão dos créditos totais para o período 2018.2. A chefia informou100
que será aberto e encaminhado um processo para a CODESC no intuito de resolver essa pendência.101
15) Proposta da sala. Foi iniciada uma discussão sobre as propostas elaboradas para ocupação da102
sala que o DEMA conseguiu junto com a direção do centro. No entanto, em acordo com o103
colegiado, a chefia retirou de pauta as propostas para sala do DEMA pelo fato de nem todos104
interessados estarem presentes e por ter acontecido algumas mudanças nas propostas que precisam105
ser reenviadas ao departamento e apresentadas por quem não estava presente na reunião. A pedido106
do colegiado, a chefia solicitou que todos professores ou alunos formalizem suas propostas através107
de documento e seja enviado antecipadamente para que todos possam analisar antes da próxima108
reunião. 16) Definição de Comissão para eleição da Coordenação. O professor Évio Eduardo109
relatou que por diversos motivos teve que antecipar a eleição da coordenação para que a portaria110
chegue à PROGEP com no mínimo de 60 dias antes da posse da nova chefia, de acordo com111
normativa da própria PROGEP. Ele se propôs a ser o presidente da Comissão de Eleição da112
Coordenação e solicitou um docente, um representante estudantil e dois suplentes. Ao final, a113
comissão será composta pelo presidente Évio Eduardo, a professora Evelise Marcia como114
representante docente e Victor Hugo como representante estudantil. A professora Elaine Folly será115
suplente dos docentes e Lynthelly Vianna como suplente estudantil. No entanto, a comissão será116
aprovada no colegiado do curso. Sem mais assuntos a tratar, a Chefia encerrou a Reunião às 15:45117
(quinze horas e quarenta e cinco minutos) e eu, Alinildo Ferreira de Pontes, lavrei a presente ata118
que, lida e aprovada, será assinada por mim e pela Chefia do Departamento de Engenharia e Meio119
Ambiente. Para constar a assinatura dos demais presentes, fará parte desta ata, a lista de frequência120
em anexo.121


